

Tisser des liens, révéler des talents

L'équipe de la Villa Envol (pôle ado) de la Maison d'enfants (MDE) de Haute-Savoie accompagne chaque jeune vers l'autonomie et la confiance. Les professionnels reviennent sur leur engagement et la transformation du métier à l'aune de nouveaux dispositifs.



**Pôle ado,
Villa Envol**

Maison d'enfants
de Haute-Savoie

Pour cette équipe spécialisée dans les parcours d'autonomisation des jeunes bientôt sortants, accompagner les jeunes, c'est bien plus qu'apporter un cadre : c'est cheminer à leurs côtés, comprendre leurs aspirations, et leur donner les moyens de s'émanciper. En 2024, le lancement d'un dispositif dédié à l'autonomie des adolescents a donné une nouvelle dimension à leur travail.

« *Au fil des années, nous avons vu évoluer la manière d'accompagner les jeunes confiés à la MDE. Avec le nouveau pôle autonomie, on ne se contente plus de "faire pour" : on fait "avec"». Dans cette villa ouverte aux 16-21 ans, l'équipe encourage les jeunes à prendre les rênes de leur quotidien : gérer leur budget, organiser leurs journées, bâtir un projet professionnel. « On les traite en jeunes adultes. La confiance, c'est la clé. Il s'agit de les impliquer dans la co-construction des règles et de valoriser leurs initiatives », poursuit-il.*

“

Voir un jeune gagner en confiance, s'émanciper et croire à nouveau en ses capacités, c'est la plus belle récompense de mon métier.”

Cette approche progressive, basée sur l'écoute et le respect du rythme de chacun, transforme la relation éducative : « *Quand un jeune prépare un voyage ou réussit une démarche administrative, c'est toute l'équipe qui ressent*

La démarche éducative au service de l'autonomie

La Maison d'enfants a engagé un effort collectif pour améliorer le passage à l'autonomie des jeunes qui lui sont confiés, afin de réduire les situations d'échec en sortie de dispositif. L'équipe co-construit avec eux des parcours vers l'indépendance, en misant sur la confiance, l'écoute et l'engagement collectif.

« *une fierté collective* ». L'accompagnement ne s'arrête pas à la majorité : le service reste en lien avec ceux qui le souhaitent, pour les soutenir dans la durée.

Face à la diversité des situations, l'équipe insiste sur l'importance du travail pluridisciplinaire et du lien avec les familles, l'Éducation nationale, ou encore la Mission locale. « *Notre force, c'est le collectif. Chacun apporte sa compétence : conseiller en insertion, assistante sociale, psychologue... Nous sommes là pour ouvrir des possibles et ne jamais renoncer à un parcours.* »

Leur engagement, les professionnels de l'équipe de la Villa Envol le résumant ainsi : « *Notre métier, c'est d'aider chaque jeune à trouver sa voie, même quand le chemin paraît escarpé. Les petites victoires sont de grandes avancées.* »